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REUNIÃO ORDINÁRIA
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ENTORNO DA REPRESA DE TRÊS MARIAS –

CBH SF4
Aos 08 (oito) dias do mês de agosto de 2023 (dois mil e vinte e três), terça feira às 14 (quatorze) horas da tarde, reuniu-se
a Plenária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Entorno da Represa de Três Marias, em Reunião Ordinária, na Câmara
Municipal de Felixlândia, situada na Praça Padre Félix, número 65 (sessenta e cinco), centro, no Município de
Felixlândia/MG. Compareceram os seguintes Conselheiros: PODER PÚBLICO ESTADUAL: Titular:  Empresa de
Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER - Magno Gomes da Rocha, Secretaria de
Estado de Saúde – SES - Eleusa Maria de Lima e Silva, Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável – SEMAD - Alexander Rosa de Castro; PODER PÚBLICO MUNICIPAL: Titular:  Consórcio dos
Municípios do Lago de Três Marias – COMLAGO - Adriane Aparecida Rodrigues Guedes, Prefeitura Municipal de Três
Marias - Roberto Carlos Rodrigues da Silva; Suplente: Prefeitura Municipal de São Gonçalo do Abaeté - Ailton Joaquim
de Oliveira, Prefeitura Municipal de Pompéu - Breno Henrique da Silva Ramos; USUÁRIOS: Titular: Companhia de
Saneamento de Minas Gerais – COPASA - Marlon da Silva Pereira (Substituição por procuração), CEMIG Geração e
Transmissão S.A. - Renato Júnio Constâncio, Federação dos Pescadores e Aquicultores do Estado de Minas Gerais –
FEPAMG - Maria da Glória Silva, Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba –
CODEVASF - Edson Vieira Sampaio; Suplente: Nexa Recursos Minerais S.A. - Raminez Manoel Rodrigues do
Carmo; SOCIEDADE CIVIL: Titular: Instituto Ibi Auá – Gente da Terra - Altino Rodrigues Neto; Suplente:
Associação Comunitária do Bomfim e Adjacências – ASBON - Ana Lúcia Fernandes Pereira, Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias de Purificação e Distribuição de Água e em Serviços de Esgoto do Estado de Minas Gerais –
SINDÁGUA/MG - José Geraldo do Nascimento. CONVIDADOS/PARTICIPANTES: Laércio Lasarino – Sindicato
dos Trabalhadores nas Indústrias de Purificação e Distribuição de Água e em Serviços de Esgoto do Estado de Minas
Gerais – SINDÁGUA/MG, Eliane Teixeira da Silva – Vereadora de Felixlândia e Juliana Pereira da Costa – Procuradora
Municipal. PAUTA DA REUNIÃO: 14h00 - Abertura; Item 1 - Chamada e verificação do quórum; Item 2 - Aprovação
da Ata da Reunião Ordinária do dia 09 de maio de 2023; Item 3 - Informes gerais: • Informes do CBH SF4 - Entorno da
Represa de Três Marias; • Informes do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco - CBHSF; • Informes do
Fórum Mineiro de Comitês de Bacias Hidrográficas - FMCBH; • Informes do Fórum Nacional de Comitês de Bacias
Hidrográficas - FNCBH; Item 4 – Status da denúncia de ocupação de APP (Área de Preservação Permanente) às margens
do Lago de Três Marias; Item 5 – Status da Comissão Gestora Local da Bacia do Rio Abaeté; Item 6 – Apresentação do
status dos últimos instrumentos de gestão aprovados pelo comitê (Cobrança e Enquadramento) e definição das próximas
ações; Item 7 – Status do Projeto de Requalificação Ambiental na Bacia Hidrográfica do Ribeirão Extrema Grande; Item
8 - Assuntos Gerais; 17h00 - Encerramento.O Sr. Roberto Carlos Rodrigues da Silva, Presidente deste Comitê, deu início
aos trabalhos saudando e agradecendo a presença de todos. Em seguida foi realizada a chamada e havendo quórum
suficiente para instalação da reunião, o Sr. Roberto passa ao Item 2 - Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do dia 09
(nove) de maio de 2023 (dois mil e vinte e três). Dispensada a leitura, a ata foi aprovada tendo as seguintes abstenções:
Instituto Ibi Auá – Gente da Terra, Consórcio dos Municípios do Lago de Três Marias – COMLAGO e Prefeitura
Municipal de Pompéu. Os demais presentes votaram a favor.Dando continuidade, o Sr. Roberto passa a palavra ao Sr.
Altino Rodrigues Neto, vice-presidente deste comitê, para que prossiga com os informes gerais. O Sr. Altino
Cumprimenta a todos e fala brevemente sobre os últimos acontecimentos do Fórum Mineiro, do Fórum Nacional e do
Comitê Federal. Destacando que pelo Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco houve o lançamento de um
novo edital (Procedimento de Manifestação de Interesse CBHSF Nº 01/2023). Que irá nortear o processo para a
manifestação de interesse voltado à seleção de questões a serem contempladas com programas destinados à proteção,
conservação e/ou recuperação ambiental em microbacias hidrográficas. Ao todo, serão contempladas oito microbacias,
sendo duas em cada região fisiográfica da Bacia do Rio São Francisco e quem tiver interesse deve realizar sua inscrição
até o dia 14 de agosto. Informa também que no dia 12 (doze) de agosto haverá o lançamento no Congresso da criação de
uma Frente Parlamentar em Defesa da Gestão e Revitalização do Rio São Francisco para discutir as questões relacionadas
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à recuperação, proteção e preservação do Rio São Francisco, onde mais da metade dos deputados já assinaram a favor
desse acordo. Informa também a Retomada de projetos junto à CODEVASF - Companhia de Desenvolvimento dos Vales
do São Francisco e do Parnaíba que é outro ponto importante para a revitalização do Rio São Francisco. Quanto ao Fórum
Mineiro, sendo uma representação de todos os comitês do estado de minas gerais, não tendo personalidade jurídica, mas
tendo papel de articulação institucional e política, para esse ano o ato mais importante até o momento foi a prorrogação da
vigência do FHIDRO - Fundo de Recuperação, Proteção e Desenvolvimento Sustentável das Bacias Hidrográficas do
Estado de Minas Gerais. Iria expirar dia 31 (trinta e um) de março e devido a mobilização da assembleia foi prorrogado
até o dia 31(trinta e um) de dezembro. O FNCBH tem trabalhado no PL 4546 de 2021 que Institui a Política Nacional de
Infraestrutura Hídrica, dispondo sobre a organização da exploração e da prestação dos serviços hídricos e altera a Lei nº
9.433, de 8 de janeiro de 1997, e a Lei nº 9.984, de 17 de julho de 2000. O novo PL também traz alterações na Lei 9433
com a criação da cessão onerosa pelo uso de recursos hídricos. Dando sequência, o Sr. Roberto sugere uma inversão de
pauta, deixando o item 4 para o final, todos concordam e segue – se com o Item 5 - Status da Comissão Gestora Local da
Bacia do Rio Abaeté, relembra que a comissão gestora foi instalada em 10 de março de 2021 para atuar nos conflitos da
região do Rio Abaeté. Foi aprovado o mandato de cinco anos e também a delegação de competências da Secretaria
Executiva para a Associação de Irrigantes do Alto Paranaíba. Na sequência lê para todos o relatório recebido pelo CBH
SF4 sobre o andamento da CGL – Abaeté. Seguindo, o Sr. Roberto passa para o Item 6 - Apresentação do status dos
últimos instrumentos de gestão aprovados pelo comitê (Cobrança e Enquadramento) e definição das próximas ações, onde
lê para todos os presentes o relatório encaminhado pelo IGAM, sobre os instrumentos de gestão e suas devidas situações.
Ficando entendido que após o processo eleitoral será agendada uma reunião de alinhamento com as diretorias a fim de
esclarecer os tramites para a seleção da entidade e a proposta do pacto de integração. Dando sequência, o Sr. Roberto
passa ao Item 7 - Status do Projeto de Requalificação Ambiental na Bacia Hidrográfica do Ribeirão Extrema Grande e,
com a palavra, a conselheira Ana Lúcia Fernandes Pereira (Associação Comunitária do Bomfim e Adjacências –
ASBON) cumprimenta a todos e agradece a oportunidade de mais uma vez poder estar esclarecendo e atualizando a todos
sobre o andamento do projeto. Informa que após a instauração grupo da comissão de fiscalização do CBH SF4, que fez a
visita na região avaliando os pontos críticos, o projeto se desenvolveu de forma mais coerente. Outro ponto importante foi
a atitude dos demais proprietários da região de passarem a acompanhar mais de perto o andamento do projeto e apontar
aos executores do projeto a realidade de cada propriedade. Apesar do avanço, a Sra. Ana Lúcia declara que ainda existem
pendencias para resolverem, algumas estão sendo acordadas com cada produtor em suas propriedades. Informa que em
sua propriedade ainda está insatisfeita, pois o projeto está muito longe do que deveria estar. Cita, por exemplo, que se
preocupa muito quando um projeto que informa que teríamos 16 (dezesseis) mil mudas plantadas, sendo provável que não
haja na realidade nem 5% (cinco por cento) de uma amostragem. O SAF (sistema agroflorestal), que deveria servir de
exemplo de sustentabilidade, não cumpre as expectativas. Ou seja, considerando o atraso e o prazo para finalização do
projeto é um descaso. Além de ser muito dinheiro investido e vários prejuízos. A Sra. Ana Lúcia acredita que a Comissão
de fiscalização do Comitê deveria elaborar novo relatório ou ofício a fim de persistir nas mudanças que são prometidas no
contrato. O comitê concorda e em breve vão tomar providencias. Passando para o Item 4 - Status da denúncia de
ocupação de APP (Área de Preservação Permanente) às margens do Lago de Três Marias, o Sr. Roberto informa que,
conforme discutido em reunião anterior, foi elaborado um ofício de denúncia e encaminhado para os órgãos competentes.
Na sequência cita os destinatários e as respostas que já obtiveram. O Sr. Renato Júnio Constâncio (CEMIG Geração e
Transmissão S.A.) pede a palavra e informa que a Cemig identificou o problema de ocupação no reservatório e de acordo
com os avanços no caso vão atualizando a plenária do SF4. Ele aproveita o momento para informar que em breve a
CEMIG fará também uma reunião que terá como ponto de pauta o Projeto da Usina Solar Flutuante e enviará o convite ao
comitê. Dando sequência, o Sr. Roberto relembra que no dia 12 (doze) de setembro, as 10 (dez) horas na cidade de Três
Marias acontecerá a reunião de posse e eleição da diretoria. E quem estiver interessado em criar uma chapa para concorrer
a diretoria deve encaminhar o plano de trabalho para o comitê até dia 02 de setembro. Finalizando, o Sr. Roberto agradece
a todos os presentes pelo apoio e participação durante toda essa gestão. Não havendo mais nada a se tratar, encerra a
reunião e para constar será lavrada a ata e assinada por todos que se fizeram presentes.

 

Gilberto Carneiro da Cunha
Secretário

 

Roberto Carlos Rodrigues da Silva
Presidente
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